

LA CHISPA

Semanario Satírico-Republicano

ÓRGANO DEL SENTIDO COMÚN EN LA PROVINCIA

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
Precios convencionales

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

SUSCRIPCIÓN

En Valdepeñas, un mes. 0'25 peseta.
Fuera, trimestre. id.

Pago adelantado.

NUMERO SUELTO

5 CÉNTIMOS

Atrasado 25

25 ejemplares

90 CÉNTIMOS

Toda la correspondencia al
Administrador, Agustín Rodríguez
Cruces, 28.

AÑO II

Valdepeñas 24 de Marzo de 1906

NUM. 29

El crimen de la calle del Cristo

Por última vez nos vamos á ocupar de este triste asunto; como hombres y como periodistas creemos haber cumplido estrictamente con nuestro deber.

No hemos buscado al tratar este asunto, popularidad alguna, primero romperíamos nuestra pluma para siempre, si á cambio de engruimientos personales pudieran las cosas justas alejarse del camino recto que deben seguir.

Si hemos de decir al pueblo algunas verdades, en esta campaña que emprendí con fe sincera, con grandes entusiasmos, exponiendo quizá mi vida, me he encontrado sólo en la prensa, completamente sólo, la anciana que apareció asesinada, podemos decir hasta hoy, que no ha tenido más defensor ni más hijo (permítaseme el símil) que el que esto firma.

¿Y qué me ha valido esta campaña? Enemistades y rozamientos, se me ha aplaudido por el pueblo sano, por el pueblo que ni tiene credencial ni la espera, pero en cambio ¡cuántos sinsabores, cuántas amarguras he saboreado! Los alabarderos que escoltan la mentira, los serviles que doblan su rodilla ante el amo aunque este amo sea el jefe de un partido monárquico, todos, todos como jauría infernal se han ensañado en mi humilde pero limpio nombre.

Son los malditos del Tenorio, que gritan desaforadamente turbando la paz del que escribe verdades como puños, es la irredenta turba de Escarpías que rodea á la Tosca moderna llamada virtud, son los Barkilphedros que pierden su *ser* ideal para tomar

carne de la realidad, aunque esta carne sea desgajada de las mandíbulas del hombre horrible que lleva fielmente impresa la mueca del goce, llevando en su alma la negrura de un sufrir sin límites y sin embargo ni aun me permito decir con el Brack de «Los espectros» «Pero ¡Dios poderoso! ¡esas cosas no se hacen!»

Bien es verdad que, como el héroe Ibseniano, aun no ha llegado para mí la hora de los desvanecimientos.

Un día (y ahora permítame pueblo que hable de mi *yo* personal) emprendo una campaña contra el partido de las basuras, y claman indignados pero indignados con *cuenta gotas*, los *sebastianistas*, diciendo que estoy vendido á los liberales, otro día emprendo la campaña en favor del pobre S. Blás, y al poco rato la maledicencia serpentea con frases intencionadas por los oídos de la despreocupación haciendo prosélitos en contra de mi honrado nombre, después viene el asunto del Crimen, y no se me deja pasar á la Carcel, y se me atropella, la prensa calla, los honrados permanecen silenciosos y la extravagante jauría de memos y envidiosos levante su estudiado apóstrofe, «Molina se ha vendido» y así de canallada en canallada, resulta que á creer á mis enemigos, yo soy el espíritu del mal, ni he respetado doncella, ni he dejado de vender la honra y hasta si siguen así me presentarán al pueblo, no como literato en ciernes, sino como bandido de camino ó como fabricante de moneda falsa.

¡Cuánta estupidez! ¡Cuánto disparate! Yo que consagro mi vida entera, mi alma toda á la redención de los humildes, yo que no descanso, (con febril

preocupación de trabajar,) ni un solo momento, soy burgués ante los obreros, anarquista ante los capitalistas, Lucifer en las sacristías, reaccionario entre los revolucionarios, soy el espíritu de la contradicción.

Despachaos á vuestro gusto, malditos del Tenorio, hay una cosa, que se llama sentido común, y un adjetivo que le titulan vergüenza, de lo primero andais desposeidos hace mucho tiempo, lo segundo se ejercita poniendo siempre la firma al pie de lo que se escribe, y eso vosotros no lo haceis, no lo podeis hacer, no lo ejercitareis jamás. Yo... y basta.

Cayetano Molina.

Al digno Sr. Juez D. Antonino García Gutiérrez

Pocas veces se empleará el adjetivo, digno; tan justamente como en esta ocasión, y decimos esto sabiendo que el señor García Gutiérrez, es enemigo campal no solo de que se elogien sus buenas cualidades, sino de que se aplaudan sus hechos.

A nosotros no se nos puede tachar de que prodigamos aplausos inmerecidos; precisamente nuestro periódico parece ser la moderna linterna del Diógenes moderno, que va buscando hombres sin encontrarlos, decimos esto, porque en el señor García Gutiérrez hemos observado una irreprochable conducta, una fe ciega en la verdad, un amor sin límites para con la justicia, es lo que se puede llamar UN HOMBRE.

Por eso esta redacción, confía mucho en que resplandecerá brillante y hermosa la Justicia,

triunfando la Razón, por lo mismo que nos inclinamos á creer que las declaraciones que nuestro director debe haber prestado en este Juzgado en el asunto de la carta, habrán seguramente, sido apreciadas convenientemente por el señor García Gutiérrez, y más aún, si ha comunicado al digno Juez, las razones que le han impulsado á publicarlas.

Con hombres como el señor García Gutiérrez, la Verdad y la Razón triunfan siempre, por eso no somos escépticos ni desconfiamos en que vendrán días mejores para nuestra patria y la regeneración de este pobre país llegará en plazo más ó menos lejano á ser un hecho.

La Redacción.

Las queridas de los Delegados

Entre las palabras que el Diccionario de la Lengua Española encierra, por lo visto las más queridas de los Delegados con la Razón, la Verdad y la Justicia.

Si las columnas del Diccionario, ó los tomos del Diccionario fueran calles, seguramente nuestros Delegados de policía encontrarían en cada calle, una palabra querida.

Y claro, al fin y al cabo son hombres que están ahora en la primavera de la vida, en lo mejor de su edad, que es cuando está el hombre en excelentes condiciones para buscar la etimología de sus más queridas palabras.

Y no solamente esto, sino que aquella máxina de Jesucristo «Creced y multiplicaos», tiene aplicación también á las palabras queridas, por muy estériles que seán sus sílabas, por la sencilla razón de que existen palabras

compuestas, como Mari-Juana, que nada tienen que ver con oraciones gramaticales, ó nombres propios, como Hospital de San Juan de Dios.

Que es generalmente donde terminan ciertos amores al estudio, en la composición de oraciones gramaticales.

Y hasta otra, en que seguiremos á los Sres. Delegados de policía en sus gramaticales amores.

TABARDILLO.

Elecciones del ocho de Abril

El Partido de Unión Republicana del Distrito, en reunión celebrada el día 18 del corriente, ha acordado presentar para la elección parcial de Diputados á Cortes, que tendrá lugar el día ocho del próximo Abril, al digno Jefe D. Cristino García Caminero.

Nosotros, republicanos entusiastas, hombres que tenemos fé ciega en los ideales que sustentamos; nos alegramos muy de veras que los republicanos vayamos á la lucha con un hombre de los prestigios indiscutibles del Sr. Gomez Caminero.

Por lo tanto, recomendamos al distrito su candidatura, confiando en que alcanzará una nutrida votación.

También los monárquicos se aprestan á la lucha, es decir, se aprestan á hacer lo que siempre, buscar votos, prometer, levantar fantásticas ilusiones entre sus paniaguados, para luego volver la espalda al pueblo.

Si hay sentido común en el pueblo, veremos á quien vota.

Un elector republicano.

MUCHAS GRACIAS

Las damos muy cumplidas á todos los señores Procuradores, que se han ofrecido para defender á nuestro director señor Molina, gratuitamente, sin interés alguno, en lo que necesitare en el asunto de la carta.

Es mucho más de agradecer estas ofertas, por cuanto los señores Procuradores, que tan noble y honradamente se han correspondido, con nuestro Director,

pertenecen políticamente á distintos bandos monárquicos.

Entre mucho malo, siempre se encuentra algo bueno.

Nuestro agradecimiento, nace del alma.

Aquí Panaderos

Como el amparo del obrero hoy lo tenemos en este tan honrado periódico, por ser el único que ambiciona el pan del pobre y la unión social, LA CHISPA; frenéticamente buscamos el medio que noblemente se nos concede, para manifestar la falta que en esta honrada población hace un formal y entusiasta Centro de panaderos, que en completa unión ejerciera sus legales derechos y cedieran cuantos abusos cometen por efecto á no tener hoy medios de defensa.

Aquel, que desgraciadamente elija esta profesión, para dignamente cubrir sus necesidades, tendrá forzosamente que sufrir insultos de mal carácter y someterse á las imprudencias de su amo, si quiere continuar.

También está obligado por exigencia á cumplir sus 12 horas de trabajo y 14 si es preciso.

Si se exige más jornal de 2 pesetas con gran descaro y sin consideración ninguna contestan con formas impropias y un lenguaje grosero, el que no merece el pobre trabajador que amasa con el sudor de su frente.

Además, es despreciado y aborrecido el que defiende sus derechos: mal calificado el que lucha por la razón. Y aquí tienen un número crecido de hombres, que postergados por la necesidad, se concretan á sufrir por la falta tan precisa del citado Centro que protegiera y consolara los corazones que hoy lloran lágrimas de sangre.

Pues siendo tan estremada la esclavitud de este trabajo, ¿porqué no hemos de conseguir formar una sociedad honrada que nos dirigiera y nos dignificara?

Sí podemos conseguirlo, aquí estamos.—La Comisión organizadora.—Juan D. Sierra.—Elías García.—Juan Gimenez.—Meregildo Sánchez.

Agradecemos en el alma, las frases de elogio que á nuestro periódico dedican estos valientes trabajadores, que amasan el pan sosteniendo durante muchas horas el rudo trabajo que los patronos le imponen.

Por haber llegado este trabajo casi á la hora de cerrar nuestra edición, nada decimos hoy sobre la redención del proletariado pero en el próximo número trataremos detenidamente este asunto.

Hacen muy bien en creer que este periódico les ampara en sus derechos; nuestra bandera es roja, nuestros amigos los humildes, nuestras pretensiones, humillar en todos los terrenos al poderoso. ¡Adelante panaderos!

NOTICIA SERIA

Un periódico serio asegura que nuestro periódico está denunciado; decimos esto, por creernos aludidos en lo de satírico.

Hasta hoy no se nos ha comunicado oficialmente tal denuncia.... tan buenos deseos no han sido confirmados por los hechos.

Y ¡alerta valdepeñeros!

EXPANSION

A la presentación de un poeta por otro

Para el poeta Aguilera

SONETO

Discurrir entre el vulgo me mareo,
Y me apena del vulgo el prosaísmo.
Y me irrita el audaz charlatanismo
A que aquél rinde culto y le recrea.

¿Qué es la pendencia su enemiga? ¡Sea!
No quebranto, imposible mi mutiemo:
¿A qué hablar? ¿para que?... si en su estultis-
(mo) Entienden la palabra y no la idea.

Mas un poeta al hallar hallé un amigo;
Ya pudimos hablar—exclamé ufano—
Y bendigo el hallazgo el día bendigo,
Y al tenderme solícito la mano,
La mano es poco—con fervor le digo,—
Y le tiendo los brazos como á hermano....

AMADEO BARCINA

De enhorabuena

Han entrado á formar parte de nuestra Redacción los jóvenes periodistas que se firman Blaschilles y Sulpi-Persio.

Este último publicará extensas crónicas sociológicas.

También tenemos que añadir uno más á nuestra lista de cola-

boradores, el inspirado vate cuyos trabajos son tan del agrado de nuestro público; Amadeo Barcina Pastor.

Como administrador de este periódico ha sido nombrado Agustín Rodríguez Merlo.

Estamos en esta casa de enhorabuena.

BIEN VENIDO

Está entre nosotros nuestro querido amigo y correligionario, el jóven D. José Pérez y Maroto.

En breve marchará de esta población á continuar sus brillantes estudios de Ingeniero.

Le deseamos un feliz viaje y un triunfal regreso.

Chispazos y noticias

Nos dicen que á los empleados de consumos se les ha rebajado nada menos que el 6 por 100 de sus jornales.

Es gracioso decir que ganan 8 reales para luego que cobren siete y medio.

*

**

Sr. Alcalde: Hay calles que en cuanto caen cuatro gotas es imposible transitar por ellas.

Bastantes veces hemos rogado se sirva girar una visita por la calle de Cruces, pues se encuentra intransitable.

*

**

¿Que hacen los concejales Mauristas que no acuden á las sesiones del Municipio?

¿Es que pretenden imponer-nos ahora una paz octaviana, de la que tan alejados se han encontrado en otras ocasiones?

¿O es que han hecho pacto con los Moretistas?

¿O es que su jefe Sr. Bermejo, estima hacerlo así como táctica política?

Vayan, vayan al Municipio que ese es su deber.

El Sr. Solance, suponemos seguirá informando al Sr. Rodero, de el *quid* de la cuestión.

INTERESANTE

En el número próximo se publicará un sensacional artículo titulado

Sustancioso III

de nuestro colaborador D. Benito Muñoz, que se firma *Soriano el de los Morales*.

Recomendamos su lectura á nuestros amigos de Viso del Marqués y Almuradiel,

Hemos recibido el cuaderno 18 de *El Hombre y la Tierra*, por E. Reclus, interesante publicación editada por la Escuela Moderna de Barcelona.

Confirmando los propósitos á su aparición, y la obra va correspondiendo al prestigio científico de su autor, cuidadosamente conservado por su correcta traducción y revisión, á la vez que por el esmero de su presentación tipográfica.

Al citado cuaderno acompaña un mapa general de la tierra, en colores, de las *civilizaciones sucesivas y sus áreas de influencia*, notable trabajo geográfico histórico.

Nos complacemos en recomendarla á nuestros lectores.

Se suscribe en casa del administrador don Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140, Barcelona.

Información Mercantil

VALDEPEÑAS

Candeal.....	14,00 pts. fanega
Gejar.....	13,00 » »
Trigo.....	13,50 » »
Cebada.....	9,00 » »
Panizo.....	12,00 » »

Harinas 1. ^a F. F....	45,50 los 100 kls.
» 1. ^a F.....	43,00 » »
» F. B.....	42,00 » »
Salvado extra.....	10,50 los 50 kls.
» 1. ^a	9,50 » »
» 2. ^a	7,00 » 38 »
» 3. ^a	5,00 » 27 »
Vino tinto.....	3,25 arroba
Id. blanco.....	3,25 » »
Aguardiente.....	28,00 » »
Garbanzos superiores	14,00 » »
Aceite.....	120,0 arroba
Tocino.....	15,00 » »
Patatas.....	0,65 » »

MORAL DE CALATRAVA

Candeal.....	14,50 pts. fanega
Gejar.....	13,50 » »
Cebada.....	9,00 » »
Paja.....	1,00 » arroba
Queso.....	20,00 » »
Azafrán.....	37,50 » libra

Ramón Luna.

INFANTES

Candeal.....	14,00 ptas. fanega
Gejar.....	13,50 » »
Cebada.....	9,00 » »
Paja.....	0,90 » arroba
Vino Tinto.....	2,50 » »
Id. blanco.....	2,50 » »
Queso.....	18,00 » »
Aceite.....	12,00 » »

Juan Manzanares

CÒZAR

Candeal.....	14,25 pts. fanega
Gejar.....	14,00 » »
Trigo.....	13,50 » »
Cebada.....	10,00 » »
Garbanzos.....	45,00 » »
Paja.....	1,00 » arroba
Vino tinto.....	2,50 » »
Id. blanco.....	2,50 » »

Adrián Sánchez.

SANTA CRUZ DE MUDELA

Candeal.....	14,50 pts. fanega
Gejar.....	14,00 » »
Cebada.....	9,00 » »
Paja.....	1,25 » arroba
Vino tinto.....	3,00 » »
» blanco.....	3,00 » »
Aceite.....	12,50 » »

José Onsurve.

MANZANARES

Candeal.....	14,50 pts. fanega
Gejar.....	13,50 » »
Trigo.....	13,00 » »
Cebada.....	9,00 » »
Abena.....	6,50 » »
Panizo.....	11,00 » »
Paja.....	1,00 » arroba.
Vino tinto.....	2,75 » »
Id. blanco.....	2,50 » »
Aguardiente.....	12,00 » »
Queso.....	25,00 » »
Garbanzos pequeños	8,50 » »
Id. corrientes..	9,00 » »
Id. superiores..	13,00 » »
Patatas.....	0,65 » »

Juan Rodríguez.

CALZADA DE CALATRAVA

Candeal.....	14,50 ptas. fanega
Gejar.....	13,00 » »
Cebada.....	9,00 » »
Paja.....	1,00 » arroba
Vino tinto.....	3,00 » »
Id. blanco.....	3,00 » »
Aceite.....	12,00 » »
Patatas.....	0,60 » »

Moraleda.

Gran Fábrica de Gaseosas

«LA MINERVA»

DE

Ricardo Fernández

VIRGEN, 22

Exquisita gaseosa de limón, en competencia con todas sus similares.

SE VENDE

un solar en la salida de la calle Castellanos, en dirección al Palomar de Recuero, de unas 700 varas.

También se vende en partes. Razón en la redacción de este periódico.

Imprenta de Mendoza.—Valdepeñas.

No más enfermedades de Orina y Riñones y Vías Urinarias

Gran Diploma de Honor en la Exposición de Alexandría y medalla Conmemorativa de 1901, por Platas medicinales.—Premiadas en la Gran Exposición Universal de París de 1900 y en la Industrial de Málaga de 1900 y Provincial de 1901.

LAS MIL FLORES, PLANTAS MARAVILLOSAS.—¡SIN IGUAL!—¡INFALIBLES!

Según el Real Decreto de 20 de Noviembre de 1850, se perseguirá por los Tribunales de Justicia al que falsificase esta marca del Herbolario D. Juan Bernal García, que tiene Patente y marca registrada y certificados de eminencias médicas y de miles de persona, que han curado, para todos los males de orina, dolor á los riñones expulsa los cálculos (piedra) las arenillas, la irritación, combate el catarro crónico á la vejiga, la cistiti aguda y crónica, quita la incontinencia, corta orinamiento de sangre, cura el cólico nefrético y epático (hígado), el encharcamiento del estómago y riñones, el dolor é inflamación de la matriz, del corazón, desaparece el dolor al cerebro la tristeza, el insomnio, la inflamación al vientre, el ahogo asma, entriamiento, catarro intestinal, cura el histerismo, el flujo blanco, quita pesadez del cuerpo, dá fuerza y potencia, cura la obesidad, el dolor de hijada, las afecciones nerviosas, hace concevir á las mugeres y es el mejor temperante que se toma: dilata la vida, abre el apetito, combate las malas digestiones, cura las purgaciones crónicas, el venéreo, expulsa la pus, las albúminas, limpia la vejiga de suciedad, aclara los orines turbios, irritados y sanguinolentos, abre las estrecheces uretrales, cura la Hematuria en la pelvi de los riñones, alivia diabetes y otras afecciones etc., etc. Tomándose es un Thé, pueden tomarlo hasta los niños de pecho y toda persona por delicada que esté, á nadie perjudica, á todos beneficia. Habiéndose hecho en esta, curas maravillosas en enfermedades muy graves y crónicas. Siendo estas plantas superiores por sus buenos efectos á los más caros y recomendados específicos.

Estas maravillosas plantas son tan inofensivas que pueden tomarlo las mujeres aún teniendo el periodo etc.

NOTA.—Se perseguirá por los Tribunales á todo intruso y falsificador que anuncie y expendan plantas sin la competente autorización para ello.

Modo de usar el medicamento.—Se pondrá á hervir una cucharada pequeña como para una taza de agua á manera que se hace el the, y que hierva un poco tendrá color como el thé y se tomará bien caliente, en ayunas al medio día y al acostarse, y los que hagan malas digestiones también pueden tomarlo encima de las comidas, y se le pondrá poca azúcar ó ninguna; pues los resultados son mejores. Procurando no tomar café, ácidos, picantes, ni bebidas alcohólicas por que todo irrita. Toda caja que no lleve el precinto y la marca registrada con el nombre del propietario, en que se lee. *Plantas maravillosas del Herbolario Juan Bernal García. Málaga*, se considerarán falsificadas. Precio de cada caja en Málaga, 5 Ptas. fuera 6 Ptas. Depósito en Málaga exclusivo para su venta: en la casa de su descubridor y propietario el Herbolario D. Juan Bernal García.

Estas cajas están llenas de varias plantas, raices, hojas y flores que nadie por práctico que sea las puede conocer ni analizar.

Unico representante en Valdepeñas y toda la provincia de Ciudad-Real. Juan Francisco Merlo, Ancha 44.

Curados que responden.—D. Juan Olivares.—D. Manuel Galán.—D. Juan Francisco Merlo.

Sección de Anuncios

Taller de Calderería DE **MATEO LOPEZ CRAVIOTTO**

Se construyen con esmerada perfección toda clase de aparatos de destilación.

Tarifas sumamente módicas.
Diríjase la correspondencia á su nombre.

MANZANARES (C. Real)

URBANO MEDIERO

Géneros de punto, Camisería, géneros para señora, Blusas y blusitas de seda para señoras y señoritas, Equipos para novia, Canastillas para recién nacidos, Calcetines, Cuellos y Puños.

EL BUEN GUSTO

Se visita á domicilio con el muestrario y se hacen encargos por pequeños que sean.

Avisando casa de Enrique Penot, Veracruz, 18.

LA AURORA

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios, Marítimos, rentas y valores.

Unico Delegado en Valdepeñas y partido, LUIS GARCIA, Travesía Unión, número 2.

Se ruega al público visite nuestro depósito para examinar los bordados de lodes, estilos: encajes, reales mates, punto vaina, etc., ejecutados con la máquina

DOMÉSTICA bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir la otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee curva.

Máquinas para Coser **Singer**

Pidanee catálogos ilustrados, se dan gratis.

Todos los modelos á pesetas 2,50 semanales
Depósito en Valdepeñas, Virgen, 6.

La Vasco Navarra

Compañía de Seguros sobre accidentes del trabajo.

Representante **RAMON RODERO**

Gijón, 27, Teléfono, 54.

VALDEPEÑAS

Gerónimo Recuero Taller de Reparaciones y Composturas EN RELOJES

Precios módicos.—Prontitud en los encargos
Condiciones excelentes
Garantía en los trabajos
Calle Escuelas, frente á la Iglesia

Almacen de Quincalla, Paquetería Y COLONIALES DE

Pedro de Lamoé Hijo

ANCHA, 25 Y DORMIDAS, 23
VALDEPENAS

Taller de Botería

DE

Aquilino Lucas Triet

GIJON, 62

➤ VALDEPEÑA

CENTRO GENERAL DE SEGUROS

LA ESPAÑOLA

Compañía Anónima a prima fija

Constituida legalmente por escritura pública. Capital efectivo 1.000.000 de pesetas; y la que deposita más garantías en el Ministerio que ninguna Sociedad de Accidentes, acaso de España y de fuera. Seriedad y garantías. Consejo de Administración y accionistas de lo más prestigioso que puede pedirse tanto por la elevada posición social de sus miembros, como por su riqueza, prestigio, cualidades de talento superior en la política, en las letras y en las artes. Primera, única y más antigua de todas en su clase; jamás fué llevada á los tribunales por ningún concepto, siendo ella, por el contrario, quien repetidas veces venció en reñidos litigios á casi todas las Compañías de accidentes.

Operaciones que realiza LA ESPAÑOLA: Contraseguros á todas las pólizas de las demás compañías, seguros, enfermedad, vida, herencias, plazo fijo, vejez, pensiones, accidentes y defensas de los obreros en los Accidentes del Trabajo. La Delegación general de esta provincia, con domicilio en Valdepeñas, Ancha, 59, teléfono 108, insiste como en otras ocasiones este Centro que las pólizas de LA ESPAÑOLA no tienen rival y que se garantiza todo lo de la ley y más.

Delegado Provincial: D. José Moreno Cruz

Se necesitan Agentes en toda la provincia y en Valdepeñas pagándoles buenas comisiones.

Bodegas Bilbainas

Sociedad Anónima

Capital 6.000.000 de Pesetas

BILBAO-HARO

BODEGAS DE LA SOCIEDAD

Haro, Elciego, Labastida, Riela, Bilbao, Valdepeñas, Noblejas, Alcázar de San Juan, Santa Cruz de la Zarza, Huerta, Madrid.

Precios corrientes de nuestros Vinos Finos de Rioja, en la Estación de Haro. Pago á 30 días sin descuento.

	EN BARRICAS			EN CAJAS	
	225 Litros	112 Litros	114 Litros	de 12 botellas	de 24 medias botellas
TINTOS	Ptas.	Ptas.	Ptas.	Ptas.	Pesetas
Rioja fino 1900, carta oro (alambrado)....	250	130	70	18	21,60
Id. id. cosecha 1901.	200	105	55	15	18
Id. id. id. 1902.	150	80	45	12	15,60
BLANCOS					
Rioja fino 1900, carta	300	160	90	21	25
Id. id. cosecha 1901	250	130	70	18	21,60
Id. id. id. 1902.	200	105	45	15	18

Domicilio: social: BILBAO, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Casa en MADRID, Arenal, 2 y en GIJON, Corrida, 83.

En listines especiales se fijan los precios de los vinos de nuestras bodegas de Valdepeñas, Noblejas, etc

CORDELERIA Y CURTIDOS

DE

VALENTIN HURTADO

Se hacen toda clase de cuerdas de alambre y cáñamo, y todos los objetos similares á esta clase de trabajos.

Ancha, 39, Valdepeñas.

FABRICA DE SILLAS

Y SOFAS TORNEADOS

DE

JOSE CARRION E HIJO

Especialidad en la construcción de sillas torneadas, nogal inglesas y de Vitoria.

Empedrada, 24, Valdepeñas

RELOJERIA **Graciliano Merlo**

1, CASTELLANOS, 1.

Economía y garantía en las composuras y venta de Relojes.

Francisco Miralles

Castelar, 2

Ciudad-Real

Primorosas ampliaciones al Oleo, de Retratos.
Especialidad en marcos.

Economía sin igual.

Manuel Rodríguez **ENCUADERNADOR**

calle del Hospital, Valdepeñas

CENTRO DE SUSCRIPCIONES